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                OBSERVATORIO ASTRONÓMICO DE CÓRDOBA
   Universidad Nacional de Córdoba
   Sesión Ordinaria Consejo Consultivo del OAC
   Acta 16/2010
   En la ciudad de Córdoba, siendo las catorce horas del día viernes 29
   de Octubre de 2010, en dependencias del Observatorio Astronómico de la
   Universidad Nacional de Córdoba, se inicia la Sesión Ordinaria del
   Consejo Consultivo de este Observatorio Astronómico.
   Preside la misma el Señor Director del O.A.C., Emilio Lapasset, y se
   encuentran presentes los siguientes miembros del Consejo Consultivo:
   Carlos Valotto, Diego Ferreiro y Victoria Alonso, representantes
   titulares por los Profesores, María Eugenia Díaz y Martín Leiva
   representantes titulares por los Auxiliares de la Docencia, Luciana
   Gramajo representante suplente por los Auxiliares de la Docencia y
   María del Pilar Maldonado, representante titular por el personal no
   docente. Asisten a la reunión docentes y no-docentes del Observatorio.
   Actúa como secretaria de actas la Sra. Lencinas.
   De común acuerdo se decide adelantar los puntos 3 y 4 del orden del
   día.
   3 - Propuesta de Comisión de Personal Docente sobre actividad docente
   Se lee la propuesta presentada por la Comisión de Personal Docente
   para reglamentar la actividad docente. Se discute respecto del punto
   uno, el dictado de clases en por lo menos un semestre por año en
   cuanto a que la evaluación docente requiere un 60% de dictado de
   clases; sería responsabilidad de cada docente cumplir con ese 60%.
   También se menciona si la toma de exámenes se incluye en el dictado
   normal de clases o si constituye una actividad que debe ser sumada al
   dictado habitual; se considera esto último.
   En cuanto al punto 3, surgen dudas sobre cómo proceder si demasiados
   docentes solicitan cuatrimestre libre. Se propone que en estos casos
   sea la Comisión Docente en coordinación con los requerimientos de
   FaMAF que tome una decisión al respecto. El procedimiento en general
   sería el siguiente: el docente solicita por escrito al Coordinador de
   Astronomía cuatrimestre libre de actividad docente, la Comisión
   Docente evalúa las solicitudes y eleven al Director una propuesta para
   que se discuta en el Consejo Consultivo. El Director propone
   reglamentar la actividad a través de una ordenanza. (y si fuera
   necesario consultar previamente a Asesoría Jurídica). Se seguirá
   tratando este tema.
   4 - Propuesta de Comisión de Personal Docente sobre requisitos para
   cargos docentes
   Se lee la propuesta presentada por la Comisión de Personal Docente
   (CPD) para reglamentar las condiciones mínimas exigibles para aspirar
   a cargos docentes. Se discute sobre los antecedentes exigibles a los
   aspirantes a cargos de Profesor Asistente en cuanto a exigirles
   experiencia en docencia universitaria o antecedentes en investigación.
   Algunos miembros del CC proponen, dado que en el OAC los ingresos
   muchas veces se han producido directamente en estos cargos, que se
   excluya la exigencia mencionada. Se compara con la reglamentación
   vigente de la Famaf que exige para el cargo “avances en la formación
   de posgrado”. Se consensúa revisar las reglamentaciones de FaMAF y ver
   que se puede extraer de ellas para el OAC.
   Se incorpora el Dr. Muriel.
   Se discute que la propuesta de la CPD no incluya requisitos sobre
   investigación y el Director propone discutir también diferencias en la
   dedicación. Se decide incorporar estos temas a la discusión, como
   también diferenciar requisitos de ingreso de los exigibles para
   permanecer en el cargo. Se discuten las instancias de evaluación
   existentes y que permiten por ejemplo declarar desiertos concursos, no
   renovar becas de doctorado, etc. Algo similar sucede con las mejoras
   de dedicación en cuanto a que hay casos de docentes que aspiran a
   mejorar su dedicación pero que no cumplen con alguno de los criterios,
   por ejemplo investigación. En estos casos la responsabilidad recae en
   los tribunales de evaluación y el cambio de dedicación debe estar
   justificado en cuanto a que las exigencias para un docente con mayor
   dedicación son mayores. El Director propone agregar a la
   reglamentación que la documentación a revisar por los tribunales de
   evaluación debe estar completa (incluyendo legajos, sanciones, etc.).
   Se propone incluir antecedentes de investigación para los cargos de
   Profesor Adjunto en adelante y continuar la discusión en la próxima
   reunión.
   1 - Aprobación acta reunión anterior
   Se aprueba el acta con correcciones menores.
   2 - Informe de Dirección
   a) Conferencia Gaviola
   Se dictará el 15 de Noviembre. De los docentes propuestos, el Dr.
   Abadi no está disponible. Se proponen varios reemplazos posibles y el
   Director consultará con ellos (el Dr. Merchán es el candidato
   propuesto en primer lugar).
   b) Oferta de una colección de Astronomy and Astrophysics
   Se trata de una oferta del Dr Pöppel que ya se ha aceptado y duplica
   en parte la colección existente en la biblioteca. Se requiere enviar
   un vehículo para retirar la colección. Los duplicados se enviarán a la
   EABA para que esté disponible a los investigadores que realizan
   observaciones.
   c) 40 pinos para Bosque Alegre
   Se obtuvieron por donación de la Familia Moyano. El personal deberá
   preparar el terreno y los donantes plantarán los pinos. El Sr. Porta
   indica que los bomberos recomendaron reemplazar los pinos por árboles
   autóctonos.
   d) Licencias anuales para el personal no docente
   Las licencias deben tomarse entre el 15 de diciembre y el 28 de
   febrero aunque la reglamentación prevé excepciones por razones de
   servicio. En todos los casos, las vacaciones deberán tomarse dentro
   del año 2011.
   5 - Propuesta de Rectorado sobre creación de un centro de ciencias
   El Observatorio había acercado oportunamente a la Rectora la propuesta
   de localización del planetario de la Universidad en el predio del
   Observatorio; y también se había sugerido que un planetario acorde a
   una ciudad como Córdoba, debería ser de mayor capacidad y con
   tecnología digital moderna. La Universidad dispuso que el planetario
   opto-mecánico donado por la ciudad de Nantes formará parte de un nuevo
   Centro de Ciencias en Ciudad Universitaria e integrado por varias
   áreas (matemática, química, física, astronomía). El Dr. Goldes sería
   nombrado coordinador de este centro con su cargo actual. La Rectora
   propone dar a Goldes el pase definitivo a FaMAF, se compromete a
   devolver un cargo equivalente al Observatorio y estaría dispuesta a
   proyectar un planetario más grande y moderno en el Observatorio cuando
   se disponga de los fondos necesarios.
   Se discute la factibilidad de tener dos planetarios en la UNC. Lo
   deseable sería que hubiera un compromiso formal de la UNC en este
   sentido y de ello se hablará con la Rectora. Se propone que el
   Observatorio participe del Centro de Ciencias a través de un comité
   que defina la política y las actividades del Centro (al menos en el
   área de Astronomía, tal como se había planteado con el Dr. Barraco) y
   se inicien trámites a fin de realizar un estudio para el proyecto de
   un planetario en el predio del Observatorio. En cuanto al pase
   solicitado para el Dr. Goldes, se dará curso favorable. Se propone
   reestructurar las actividades del Museo de Astronomía e incluirlo en
   las visitas guiadas del Observatorio.
   6 - Designación de representantes en Comisión Asesora de SeCyT - UNC
   Se requiere designar a dos personas. El Director solicita propuestas e
   informa que los aspirantes deberán tener categoría I ó II del Programa
   de Incentivos. Carlos Valotto se compromete a contactar a las personas
   que pueden ocupar el cargo.
   Siendo las 18.00 hs. se levanta la reunión.
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